



**PENGARUH LIKUIDITAS, LEVERAGE DAN PROFITABILITAS
TERHADAP KEBIJAKAN DEVIDEN**
(Studi Empiris pada Perusahaan *Automotive and Components*
yang *Listed* di BEI)

SKRIPSI

Oleh

Bagus Dwi Saputra

NIM. 060810391217

JURUSAN AKUNTANSI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS JEMBER

2014



PENGARUH LIKUIDITAS, LEVERAGE DAN PROFITABILITAS

TERHADAP KEBIJAKAN DEVIDEN

**(Studi Empiris pada Perusahaan *Automotive and Components*
yang *Listed* di BEI)**

SKRIPSI

Diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi syarat-syarat
untuk menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1)
dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

Oleh

Bagus Dwi Saputra

NIM. 060810391217

JURUSAN AKUNTANSI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS JEMBER

2014

PERSEMBAHAN

1. Kuucapkan terima kasih yang tak terhingga kepada Ayahku dan Ibuku, Prasetyo Karyawan dan Aniek Peristiwahyuni yang senantiasa memberikan kasih sayang, dukungan, do'a serta pengorbanan yang tulus. Nasehat-nasehat yang kalian berikan sangat berarti.
2. Saudaraku Prima Adewangga dan Ken Harjuna Arimurti terima kasih untuk semuanya, dukungan kalian adalah semangatku.
3. Futichati Munib, terima kasih buat dukungan, do'a, kasih sayang, dan perhatian yang diberikan.
4. Teman-teman satu angkatan S1 Akuntansi Reguler Sore 2006.
5. Almamater Universitas Jember yang kubanggakan.
6. Teman-temanku Egar, Henri, Yanto, Roi, Budi, Ayik, Yusuf dan yang tak dapat kusebutkan satu-persatu, terima kasih untuk kebersamaan kalian.

MOTTO

“ Hai orang-orang yang beriman, jadikanlah sabar dan shalatmu sebagai penolongmu, sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar “

(Al-Baqarah : 153)

“ Barang siapa menempuh suatu jalan untuk mencari ilmu, maka Allah akan memudahkan baginya jalan ke surga “

(HR. Muslim)

“ Maka bertanyalah kepada orang yang mempunyai ilmu pengetahuan sekiranya kamu tidak mengetahui ”

(Q.S An-Nahl : 43)

“ orang terkaya adalah orang yang menerima pembagian takdir dari Allah dengan senang hati ”

(Ali Bin Husain)

“ the person who says something is impossible should not interrupt the person who is doing it ”

(Chinese proverb)

“ kawruh kang marakake reseping ati sasama iku kawruh donya kang mumpangati (ilmu yang menyebabkan ketentraman hati adalah ilmu dunia yang bermanfaat) ”

(Pepatah Jawa)

DEPARTEMEN PENDIDIKAN NASIONAL
UNIVERSITAS JEMBER – FAKULTAS EKONOMI

PERNYATAAN

Nama : Bagus Dwi Saputra
NIM : 060810391217
Jurusan : AKUNTANSI
Konsentrasi : AKUNTANSI MANAJEMEN
Judul Skripsi : Pengaruh Likuiditas, Leverage Dan Profitabilitas Terhadap Kebijakan Deviden (Studi Empiris Pada Perusahaan *Automotive and Components* Yang Listed Di Bei).

Menyatakan bahwa skripsi yang telah saya buat merupakan hasil karya sendiri. Apabila ternyata dikemudian hari skripsi ini merupakan hasil plagiat atau penjiplakan maka saya bersedia mempertanggungjawabkan dan sekaligus menerima sanksi berdasarkan aturan yang berlaku.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 19 Juni 2014

Yang menyatakan,



Bagus Dwi Saputra

NIM 060810391026

SKRIPSI

PENGARUH LIKUIDITAS, LEVERAGE DAN PROFITABILITAS

TERHADAP KEBIJAKAN DEVIDEN

(Studi Empiris pada Perusahaan *Automotive and Components*

yang *Listed* di BEI)

Oleh

Bagus Dwi Saputra

NIM 060810391217

Pembimbing

Dosen Pembimbing I : Indah Purnamawati, SE, M.Si, Ak

Dosen Pembimbing II : Dra. Ririn Irmadariani, M.Si, Ak

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul Skripsi : Pengaruh Likuiditas, Leverage Dan Profitabilitas Terhadap Kebijakan Deviden (Studi Empiris Pada Perusahaan *Automotive and Components Yang Listed Di Bei*)

Nama Mahasiswa : Bagus Dwi Saputra

Nomor Induk Mahasiswa : 060810391217

Jurusan : S-1 Akuntansi / Reguler Sore

Tanggal Persetujuan : 19 Juni 2014

Pembimbing I

Pembimbing II

Indah Purnamawati, SE, M.Si, Ak
NIP 19691011 199702 2 001

Dra. Ririn Irmadariani, M.Si, Ak
NIP 19670102 199203 2 002

Mengetahui
Ketua Jurusan Akuntansi
Fakultas Ekonomi Universitas Jember

Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak
NIP 19720416 201112 1 001

HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI
PENGARUH LIKUIDITAS, LEVERAGE DAN PROFITABILITAS
TERHADAP KEBIJAKAN DEVIDEN
(Studi Empiris pada Perusahaan *Automotive and Components* yang listed di BEI)

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : **Bagus Dwi Saputra**

Jurusan/NIM : **Akuntansi / 060810391217**

Telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal : **30 Juni 2014**

dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

Ketua : **Dr. Siti Maria W., M.Si, Ak** :
NIP. 19660805 199201 2 001

Sekretaris : **Hendrawan Santoso Putra, SE, M.Si, Ak** :
NIP. 19740506 200212 1 006

Anggota : **Septarina Prita Dania Sofianti, SE, M.SA, Ak** :
NIP. 19820912 200604 2 002



Mengetahui/ Menyetujui,

Dekan Fakultas Ekonomi

Dr. Moehammad Fathorrazi, M.Si.
NIP. 19630614 199002 1 001

ABSTRAKSI

PENGARUH LIKUIDITAS, LEVERAGE DAN PROFITABILITAS TERHADAP KEBIJAKAN DEVIDEN (Studi Empiris pada Perusahaan Automotive and Components yang listed di BEI)

Oleh : Bagus Dwi Saputra

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis pengaruh rasio-rasio keuangan yang meliputi *current ratio* (CR), *debt to equity ratio* (DER) dan *return on assets* (ROA) terhadap tingkat *dividend payout ratio* (DPR). Penelitian yang dilakukan merupakan penelitian empiris dengan pengujian hipotesis. Populasi penelitian adalah perusahaan sub sektor *Automotive and Components* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2010-2013. Sampel penelitian diambil dengan menggunakan *purposive sampling* dan diperoleh 28 perusahaan. Metode analisis data penelitian ini menggunakan regresi linier berganda.

Hasil pengujian menunjukkan bahwa secara simultan tingkat CR, DER dan ROA mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap DPR pada perusahaan sub sektor *Automotive and Components* di BEI. Secara parsial hanya rasio CR yang berpengaruh positif dan signifikan terhadap DPR pada perusahaan sub sektor *Automotive and Components*. Variabel DER dan ROA tidak terdapat pengaruh yang signifikan terhadap DPR pada perusahaan sub sektor *Automotive and Components*.

Kata Kunci : *dividend payout ratio, current ratio, debt to equity ratio, return on assets*

ABSTRACT

THE EFFECT OF LIQUIDITY, LEVERAGE AND PROFITABILITY TO DIVIDEND POLICY

***(Empirical Study on Automotive and Components Compan
is listed on the Indonesian Stock Exchange)***

By : Bagus Dwi Saputra

Department of Accounting, Faculty of Economics, University of Jember

The purpose of this study was to analyze the effect of financial ratios include current ratio (CR), debt-to-equity ratio (DER) and return on assets (ROA) to the level of the dividend payout ratio (DPR). Research conducted an empirical study to test the hypothesis. The study population is a sub-sector of Automotive and Components listed on the Indonesia Stock Exchange (IDX) 2010-2013. Samples were taken by using purposive sampling and acquired 28 companies. The method of analysis of this research data using multiple linear regression.

The test results showed that simultaneous CR rate, DER and ROA has a significant effect on the sub-sector Automotive and Components company's in IDX. Partially, only the ratio of CR positive and significant effect on the Automotive and Components company's sub-sector. DER and ROA variables there is no significant effect on the Automotive and Components company's sub-sector.

Keyword : dividend payout ratio, current ratio, debt to equity ratio, return on assets

RINGKASAN

PENGARUH LIKUIDITAS, LEVERAGE DAN PROFITABILITAS TERHADAP KEBIJAKAN DEVIDEN (Studi Empiris pada Perusahaan *Automotive and Components* yang listed di BEI). Bagus Dwi Saputra, 060810391217, 2014, 58 Halaman, Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember.

Salah satu tujuan yang ingin dicapai perusahaan adalah memaksimalkan kemakmuran para pemegang saham dengan cara meningkatkan nilai perusahaan. Mengetahui motif investor yang bertujuan mengambil profit dalam jangka waktu relatif pendek biasanya mengejar *capital gain*, sedangkan bagi investor yang motifnya jangka panjang biasanya deviden yang menjadi tujuannya. Dalam rangka pencapaian tujuan tersebut, kebijakan mengenai deviden perusahaan merupakan suatu keputusan yang sangat sulit apakah laba yang diperoleh perusahaan pada akhir tahun akan dibagikan kepada pemegang saham dalam bentuk deviden atau akan ditahan untuk menambah modal guna membiayai investasi masa depan. Kebijakan deviden suatu perusahaan melibatkan dua pihak dengan kondisi dan kepentingan yang berbeda, yaitu kepentingan pemegang saham dengan devidennya dan kepentingan perusahaan dengan laba ditahannya. Perusahaan harus membuat kebijakan deviden yang menyeimbangkan antara deviden saat ini bagi pemegang saham dan pertumbuhan di masa yang akan datang.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji apakah CR (*Current Ratio*), DER (*Debt to Equity Ratio*) dan ROA (*Return On Investment*) berpengaruh signifikan terhadap DPR (*Dividend Payout Ratio*) dengan menggunakan metode analisis regresi linier berganda. Sampel dalam penelitian ini berjumlah 28 perusahaan yaitu perusahaan yang terdaftar pada sub sektor *Automotive and Components* di bursa efek Indonesia tahun 2010-2013.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel CR berpengaruh signifikan terhadap tingkat DPR. Variabel DER dan ROA tidak berpengaruh signifikan terhadap tingkat DPR.

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr. Wb.

Dengan memanjatkan puji syukur kehadirat Allah SWT, yang telah memberikan Rahmat dan Hidayah-Nya kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Pengaruh Likuiditas, Leverage dan Profitabilitas Terhadap Kebijakan Deviden (Studi Empiris pada Perusahaan *Automotive and Components* yang *Listed* di BEI)”.

Penulisan skripsi ini tidak akan dapat terselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung membantu penulis. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih yang tidak terhingga kepada :

1. Bapak Dr. M. Fathorrazi, M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Dr. Alwan Sri Kustono, M.Si, Ak., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
3. Ibu Indah Purnamawati, SE, M.Si, Ak, selaku Dosen Pembimbing I dan Ibu Dra. Ririn Irmadariani, M.Si. Ak, selaku Dosen Pembimbing II yang telah bersedia meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan, saran dan pengarahannya dalam penulisan skripsi ini sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
4. Bapak Drs. Sudarno M.Si, Ak, selaku dosen pembimbing akademik yang telah membimbing saya selama menjadi mahasiswa Akuntansi di Fakultas Ekonomi Universitas jember.
5. Dosen-dosen Fakultas Ekonomi Universitas jember yang telah mengajarkan ilmu pengetahuannya selama penulis berada di Fakultas Ekonomi Universitas jember.

6. Kedua orang tuaku, bapak Prasetyo Karyawan dan ibu Aniek Peristiwahyuni terima kasih atas doanya dan selalu sabar memberikan perhatian, dukungan, kasih sayang yang tak terhingga untukku. Saudaraku, Prima Adewangga dan Ken Harjuna Arimurti, terima kasih atas semangat dan dukungannya selama ini.
7. Bidadariku, Futichati Munib terima kasih untuk semangat, doa, dukungan, perhatian, inspirasi, dan kasih sayang yang telah diberikan.
8. Teman-teman seperjuangan Jurusan Akuntansi Reguler Sore angkatan 2006 terimakasih atas kebersamaan dan semua bantuannya selama masa studiku di FE UNEJ.
9. Temen-teman mengopi-ku, terima kasih untuk kebersamaan dan semangatnya selama ini.
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Semoga Allah SWT selalu memberikan Hidayah dan Rahmat kepada semua pihak yang telah membantu dengan ikhlas sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Penulis mengharapkan berbagai kritik dan saran yang membangun untuk menyempurnakan hasil penulisan ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak dan dapat menjadi sumber inspirasi bagi penulisan karya ilmiah yang sejenis di masa mendatang.

Jember, 24 Juni 2014

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERNYATAAN	v
HALAMAN PEMBIMBING	vi
HALAMAN PERSETUJUAN	vii
HALAMAN PENGESAHAN	viii
ABSTRAKSI	ix
ABSTRACT	x
RINGKASAN	xi
KATA PENGANTAR	xiii
DAFTAR ISI	xv
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR LAMPIRAN	xx
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Rumusan Masalah	4
1.3 Tujuan dan Manfaat Penelitian	4

1.4 Tujuan Penelitian	4
1.5 Manfaat Penelitian	5
BAB 2 TINJAUAN PUSTAKA	6
2.1 Landasan Teori	6
2.1.1 Pasar Modal	6
2.1.2 Pengertian Saham	6
2.1.3 Pengertian Laporan Keuangan	7
2.1.4 Pengertian Analisis Laporan Keuangan	7
2.1.5 Arti Penting Analisis Rasio Keuangan	8
2.1.6 Kebijakan Deviden	11
2.1.7 Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kebijakan Deviden	13
2.1.8 Beberapa Pertimbangan Manajerial Dalam Pembayaran Deviden	14
2.2 Penelitian Terdahulu	16
2.3 Pengembangan Hipotesis	17
BAB 3 METODE PENELITIAN	19
3.1 Jenis dan Sumber Data	19
3.2 Populasi dan Sampel Penelitian	19
3.2.1 Populasi	19
3.2.2 Sampel	19
3.3 Definisi Operasional Varabel	20

3.4	Metode Analisis Data	20
3.4.1	Uji Asumsi Klasik	21
3.4.2	Analisis Regresi Berganda	23
BAB 4	ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN	26
4.1	Gambaran Umum Objek Penelitian	26
4.2	Analisis Deskriptif	27
4.3	Uji Asumsi Klasik	28
4.3.1	Uji Normalitas	28
4.3.2	Uji Multikolinearitas	29
4.3.3	Uji Autokolerasi	29
4.3.4	Uji Heterokedastisitas	30
4.4	Pengujian Hipotesis	31
4.4.1	Analisis Regresi Linier Berganda	31
4.4.2	Uji F	32
4.4.3	Uji t	33
4.4.4	Koefisien Determinasi	35
4.5	Pembahasan	36
4.5.1	Pengaruh <i>Current Ratio</i> Terhadap <i>Dividend Payout Ratio</i>	37
4.5.2	Pengaruh <i>Debt to Equity Ratio</i> Terhadap <i>Dividend Payout Ratio</i>	37

4.5.3 Pengaruh <i>Return On Assets</i> Terhadap <i>Dividend</i>	
<i>Payout Ratio</i>	38
BAB 5 KESIMPULAN, KETERBATASAN DAN SARAN	40
5.1 Kesimpulan	40
5.2 Keterbatasan	40
5.3 Saran	41
DAFTAR PUSTAKA	42
LAMPIRAN – LAMPIRAN	43

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 4.1 Pemilihan Sampel	26
Tabel 4.2 Statistik Deskriptif Variabel Penelitian	27
Tabel 4.3 Uji Normalitas	28
Tabel 4.4 Uji Multikolinearitas	29
Tabel 4.5 Hasil Uji Heterokedastisitas	30
Tabel 4.6 Hasil Analisis Regresi Linier Berganda	31
Tabel 4.7 Hasil Uji t	34
Tabel 4.8 Nilai Koefisien Determinasi	36

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
Lampiran 1 : Pengambilan Sampel	44
Lampiran 2 : Analisis Deskriptif	46
Lampiran 3 : Uji Asumsi Klasik	47
Lampiran 4 : Analisis Regresi Linier Berganda	52
Lampiran 5 : Tabel Distrbusi F (5%)	55
Lampiran 6 : Titik Persentasi Distribusi t	57